ANNEX 12
Stock Assessment and Strategic Planning
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Выступление было  посвящено  двум вопросам:

(1) Методикам оценки запасов,

(2) Стратегическому планированию рыбного хозяйства , в первую очередь,осетрового хозяйства, в сложившейся катастрофической ситуации.
По первому вопросу. В связи с дискуссией  по данному вопросу отметил следующее.

В настоящее время  в регионе используются две методики:

(1)  методика абсолютной оценки в формате КаспНИРХ (Россия,Азербайджан.Казахстан,Туркменистан)

(2) методика относительной оценки в формате IFRO (Иран)                                                     В рамках проекта SMCFP предложены  две другие методики,  основанные на моделях популяционной динамики:
(1) Lowestoft VPA  в формате ICES (International Council for the Exploration of the Sea)
(2)  модель популяционной динамики белуги для реки Урал в формате  IEAK (Институт  Экономики  Астана Казахстан)
Мы не должны противопоставлять эти методики и  модели друг другу. Каждая из них решает свою  задачу и ориентирована на  конкретные условия: надежность промысловой  статистики, масштабы браконьерства, возможность проведения траловых съемок, постоянство экологической обстановки  и популяционных трендов и т.д.

В заключительной части  выступления, касающегося  первого вопроса (методикам оценки запасов), было сделано   следущее  резюме: 
(1) метод абсолютной оценки в формате КаспНИРХ и метод относительной оценки  в формате  IFRO  являются  сегодня   в регионе рабочими инструментами. Однако в связи  со сложившейся ситуацией  (крупномаштабный  нелегальный вылов, “пятнистость”  и  “диффузность”  популяций и др.)  они требуют серьезной доработки;
(2) методы популяционной динамики  Lowestoft VPA  и IEAK  могут рассматриваться как дополнение к первым двум  в определенных условиях.  Они  могут использоваться для сценарного  анализа и определения  доверительных  границ оценок, получаемых  с помощью первых двух методов.

По второму вопросу. Отмечалось, что ситуация , сложившаяся на Каспии в настоящее время  ( в первую очередь, ситуация с осетровыми), требует корренного пересмотра рыбопромысловой политики. На первый план выходят не традиционные       задачи  оперативного управленич  (ОДУ, квоты, вспомогательные меры), а задача

стратегического планирования рыбного хозяйства.. В первую очередь осетрового хозяйства. Актуальность проблемы стратегического планированмя в регионе постоянно подчеркивается ФАО.
 Стратегический  План Действий (Strategic Action Plan), разработанный CEP  в  2003 году, совершенно не отвечает  этим целям. Он стратегически позиционирован на проблему “устойчивой эксплуатации “ запасов, в то время  как актуальной является  проблема “восстановления и сохранения”  запасов. Это два принципиально различных стратегических направления, требущие разных сценариев,  субстратегий и  оперативных инструментов регулирования промысла.
В рамках поекта SMCFP  нами разработана методология стратегического планирования, отражающая современные представления  теории рыболовства и теории стратегического менеджмента. Об этой методологии мы докладывали на региональном семинаре в Рамсаре (10-13 Окт 2005).   Разработанная методология может быть исползована для корректировки  SAP CEP . Методология может быть использована в качестве научно-методической платформы для Программы Стратегического Партнерства  2006-2015 , о которой докладывала здесь госпожа  Эмми  Эванс (Консультант Всемирного Банка).
Методология может быть использована также в качестве  рабочего формата для эффективного сотрудничества специалистов прикаспийских государств и международных экспертов.
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Report has been devoted to two questions:
(1) 
 Stocks assessment methodology.
(2) 
 Strategic planning of fisheries, first of all, sturgeon fisheries in a current   catastrophic situation.
On the first question. According to discussion on the given question has noted the following.
At present  two methodics  are used in the region :
(1) A methodic of an absolute assessment in CaspNIRKh (Russia, Azerbaijan. Kazakhstan, Turkmenistan) format  
(2) A methodic of a relative assessment in IFRO (Iran)  format. 
 Within the framework of SMCFP two other methodics based on models population dynamics are offered:
(1) Lowestoft VPA in ICES (International Council for the Exploration of the Sea) format
(2)  Population dynamics Model of Huso-huso for the river Ural in IEAK (Institute of Economy Astana Kazakhstan) format
We should not oppose these methodics and models to each other. Each of them solves the one ‘s own problem and is oriented on the concrete conditions: reliability of fishery statistics, scales of poaching, an opportunity of carrying out of trawling surveys , a stability of ecological conditions and population trends, etc.
In a final part of the report concerning the first question (stocks assessment methodics), it has been made the following resume: 
(1) A method of an absolute assessment in CaspNIRKh format  and a method of a relative assessment in IFRO format are today in region working tools. However in connection with a current situation (large-scale illegal catch, “spottiness” and “diffusion” of populations, etc.) they demand serious reworking;
(2) Population dynamics Methods Lowestoft VPA and IEAK can be considered as an addition to the first two in concrete conditions. They can be used for scenarios analysis and definition of confidence bounds of the assessments received with the help of first two methods.
On the second question. It was noted, that the current situation on the  Caspian Sea (first of all, a situation with sturgeon), demands radical revision of a fishery policy. On the foreground occurs not the traditional problems of  operative management (TAC, quotas, auxiliary measures), but the problem of fishery strategic planning . First of all a sturgeon fishery.

Actuality of Strategic Planning problems in the region is always pointed by FAO.
 The Strategic Action Plan, developed by CEP in 2003, at all does not answer these purposes. It strategically positioned on a problem of  “sustainable exploitation” of the stocks while the problem of  “restoration and conservation” of the  stocks is actual. These are essentially various two strategic directions, requiring  different scripts, substrategies and operative tools of regulation of a fishery.
In frameworks of  SMCFP we developed the methodology of strategic planning reflecting modern representations of  fishery theory and the theory of strategic management. We reported about this methodology at the regional workshop in Ramsar (10-13 Oct 2005). The developed methodology can be used for correcting SAP CEP. The methodology can be used as a scientific - methodical platform for the Program of Strategic Partnership 2006-2015 on which Ms. Amy Evans (Consultant of the World Bank) reported here.
The methodology can be used also as a working format for effective cooperation of Caspian Littoral States specialist and international experts.

